



ACTIVIDADES CULTURALES LEÓN 2021/2022



COLLEGE OF THE
Holy Cross



universidad
de león

Siguiendo la tradición, sin que la pandemia pueda impedirlo, la ciudad de León ha acogido este curso 2021/2022 a Kim, María, Wendy, Yisel, Milena, Javier y Zain, estudiantes del College of the Holy Cross; valientes viajeros que vuelan al otro lado del charco para nutrirse de otras culturas, de diversas maneras de ver el mundo. Nada les para los pies a estos aventureros quienes, en un momento tan complicado en el que ahora vivimos, han decidido venir a conocer León, una ciudad pequeña pero acogedora, que en cada rincón esconde una leyenda y que, quizás, ahora los holies puedan llamar hogar.

Las páginas que siguen resumen las actividades culturales realizadas durante este curso académico en la ciudad de León; una experiencia enriquecedora e irrepetible que, estoy segura, recordarán con mucho cariño. A pesar de una estancia tan breve, hemos podido conocernos y entablar conversaciones de las que hemos aprendido y debatido desde el compañerismo y la unión que esta experiencia nos ha generado a ambas partes.

Quedan muchas cosas por ver y por enseñaros, queridos holies. Solo deseo que esta, vuestra estancia en León, sea la primera de muchas.

Fdo.: Carmen Rodríguez Campo

27 de agosto de 2021

¡Bienvenidos a León!

Nuestros holies —Kim, María, Wendy, Yisel, Milena y Javier— ya han llegado a la ciudad y hoy ha sido el día en que nos hemos conocido. Hemos recorrido el Barrio Romántico y visitado la basílica de San Isidoro, iglesia de estilo románico que, en su origen, fue dedicada a San Pelayo aunque, al trasladar los restos del obispo de Sevilla a León, se cambió la titularidad de la basílica. En ella se encuentra el Santo Grial, que los estudiantes visitarán con el Centro de Idiomas de la Universidad.

También hemos dado un pequeño paseo por el parque del Cid y por el Barrio Húmedo para, finalmente, tomarnos unas tapas en una terraza a la sombra. Los holies han aprendido lo que es el corto —una cerveza de pequeño tamaño— y el butano —fanta de naranja o de limón, según se prefiera—. ¡Ha sido una tarde muy divertida!



2 de septiembre de 2021

Zain, que era el último estudiante que faltaba por llegar a la ciudad, ya está aquí. Así, estando todos juntos, hemos hecho la visita a Burgo Nuevo, uno de los barrios más bellos y elegantes de la ciudad; imprescindible para los holies, ya que es allí donde tendrán que ir a recargar su tarjeta de autobús. También hemos hecho las fotos de carnet para que puedan hacer, en los próximos días, su visado. No podía faltar, cómo no, la visita al bar Jazz Plaza, ubicado en la plaza de la Pícara Justina, donde los estudiantes han probado la tortilla de patata y ¡les ha encantado!



9 de septiembre de 2021

Hoy hemos realizado un recorrido por las diferentes facultades del Campus de Vegazana. Esto es importante para nuestros estudiantes ya que deben saber dónde se impartirán las clases que tomarán este cuatrimestre. Mercedes, directora del programa, y yo los hemos separado en dos grupos. Así, María, Kim, Yisel y Wendy han venido conmigo a las Facultades de Educación, Economía y Filosofía y Letras, donde les he enseñado sus aulas respectivas. También hemos ido viendo a lo largo del camino algunas fotocopiadoras y cafeterías del campus, para cuando quieran tener un momento de descanso o tengan hambre. Aunque hacía mucho calor, ¡nos lo hemos pasado bien!

12 de septiembre de 2021

El festival *Leixplotation* llega a León por primera vez y nuestros holies no podían faltar. Este festival, patrocinado por el Ayuntamiento y la Universidad de León, estaba lleno de actividades culturales, celebradas en distintos emplazamientos (el Palacio de Congresos y Exposiciones, el Museo de Botines, entre otros) a lo largo de los días 7 y 12 de septiembre. Nosotros, hoy domingo, hemos asistido al último concierto del festival; el de Los Retumbes, dúo de garage punk. Previamente, hemos echado un vistazo al mercadillo vintage tanto de ropa como de discos de vinilo que habían organizado dentro del Palacio. ¡Nos ha gustado mucho!



16 de septiembre de 2021

La actividad que había programada para este día era la visita al Corte Inglés (unos grandes almacenes muy famosos en nuestro país) y a los cines Van Gogh. Finalmente no pudo llevarse a cabo porque los estudiantes me comunicaron que estaban muy cansados.

19 de septiembre de 2021

En los meses de septiembre y octubre se celebra todos los años en León el Festival de Música Española; un festival de música clásica que recupera las composiciones de artistas españoles, así

como la operística de mujeres compositoras no reconocidas en la época tales como Rosa García Ascot, entre otras. En el concierto de hoy, celebrado en el Auditorio Ciudad de León, hemos escuchado la *Suite Nº 2*, de Manuel de Falla —obra con la que se conmemoraba el 75 aniversario de su fallecimiento—, las *Cuatro Escenas de la Suite Española de Isaac Albéniz* para castañuela y orquesta —obra compuesta por Flores Chaviano y estrenada en versión sinfónica—, la *Suite Española para Orquesta Op. 8*, de Pedro Blanco, y *Santa Cruz de Pacairigua*, de Evencio Castellanos. Los estudiantes, a pesar de haber confirmado su asistencia, finalmente no pudieron disfrutar del concierto, de ahí que no haya foto del evento.

3 de octubre de 2021

Hoy han desfilado por las calles de nuestra ciudad las cantaderas, los pendones leoneses y los carros engalanados. Esta era la actividad que había programado para hoy, para que los holies vivieran las fiestas de San Froilán, típicas de León, desde sus inicios. Sin embargo, no pudo llevarse a cabo porque los estudiantes tenían otros compromisos y lo manifestaron ese mismo día.

5 de octubre de 2021

El día grande de las fiestas de San Froilán es hoy, 5 de octubre. Aprovechando que nuestros holies no tienen clase por ser fiesta, habíamos quedado para ver juntos el mercado medieval. Este contiene las tres culturas que reinaron en nuestra ciudad durante el Medievo y en él encontramos productos de artesanía (collares, anillos, instrumentos de percusión, etc.), textil (ropa, bolsos, calzado, etc.) o repostería (crepes, patatas fritas, empanada, rosquillas, etc.). Los estudiantes, finalmente, no acudieron a la actividad.



24 de octubre de 2021

Otra de las zonas de la ciudad que los estudiantes deben conocer es el Paseo de Papalaguinda, donde se organiza todos los domingos del año el mercadillo del Rastro. En él podemos encontrar ropa de todo tipo, así como libros u otros utensilios vintage. Además, mientras paseábamos, también hemos podido ver la Plaza de Toros —al final del Paseo de Papalaguinda—, el parque de skate, el parque infantil de seguridad vial —que es un mini recorrido para que los niños de León puedan conducir siendo aún pequeños— y el McDonald's, donde Yisel y Wendy han desayunado. ¡Nos lo hemos pasado bien!



16 de noviembre de 2021

El Auditorio Ciudad de León acoge el espectáculo de danza «El Lago de los Cisnes», de P. Tchaikovsky, interpretado por el Ballet Nacional Ruso de Sergei Radchenko. Los estudiantes, a pesar de su interés y de haber sido ellos los que propusieron la actividad, finalmente no acudieron al evento.

24 de noviembre de 2021

Un día antes de Thanksgiving, celebramos Friendsgiving. Hemos quedado para tomar un snack en El Valenciano, un café que a nuestros estudiantes les encanta por su variedad de dulces y de smoothies. Nos hemos reído mucho poniéndonos al día y charlando sobre las diferencias que encontramos entre nuestras lenguas (que son muchas).



16 de diciembre de 2021

Con motivo del fin de exámenes, hemos quedado hoy un ratito tras la clase de español para celebrar el inicio de estas fiestas y despedir a Kim, que este fin de semana estará viajando de vuelta hacia su país. Hemos estado en El Rincón de Aysha, una de las cafeterías del campus, y nos hemos reído mucho, hablando de sus horarios (tan diferentes a los de aquí), las comidas y sus hobbies. ¡Ha sido guay!